



Schwarzwaldverein
Denzlingen



Einladung zur 53. ordentlichen Mitgliederversammlung

Am Samstag, 24. März 2018, findet um 16.00 Uhr im Kultur- und Bürgerhaus, kleiner Saal, Stuttgarter Straße 30, 79211 Denzlingen die 53. ordentliche Mitgliederversammlung unserer Ortsgruppe statt. Hierzu sind alle Mitglieder herzlich eingeladen. Wir freuen uns auch über jeden Gast, der jedoch bei Wahlen und Entlastung des Vorstandes nicht stimmberechtigt ist.

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Totenehrung
3. Tätigkeitsbericht des Vorstands
 - Berichte des 1. Vorsitzenden, der Rechnerin und der Fachwarte
 - Aussprache und Fragen
 - Dankesworte an die Vorstandsmitglieder
4. Entlastung des Vorstands
5. Ernennung eines Wahlleiters
6. Wahl des 1. Vorsitzenden, der Rechnerin, des Wanderwarts, des Naturschutzwarts, des Fachwarts für Öffentlichkeitsarbeit, des Fachwarts für Familie sowie außerplanmäßig Wahl der Schriftführerin
7. Ehrungen
8. Verschiedenes und Schlusswort
 - Ausgabe der Werbegutscheine
 - Anträge und Wünsche

Anträge reichen Sie bitte bis spätestens 10. März 2018 schriftlich bei unserer Schriftführerin Sabine Koberitz, Hauptstr. 178/1, 79211 Denzlingen, ein.

Denzlingen, Januar 2018

gez.: Klaus Holz
1. Vorsitzender

Fachwartberichte 2017

Wanderwart Wolfgang Fischer

Das Angebot des Schwarzwaldvereins Denzlingen war in 2017 wieder sehr vielseitig und umfangreich. Unser Wan-

derheft 2017 weist allein 68 verschiedene Veranstaltungen auf. Beim Durchblättern stellt man fest, dass unser Schwarzwaldverein nicht nur ein reiner Wanderverein ist. Mittlerweile sind

Kultur und Gesundheit sowie auch Fahrradfahren und Gesellschaftsabende zu einem festen Bestandteil in unserem Jahresprogramm geworden.

Immer wieder wurde von den Mitgliedern der Wunsch geäußert, mehr leichte bis mittelschwere Wanderungen in der näheren Umgebung ins Programm aufzunehmen. Das wurde in der Jahresplanung für 2017 berücksichtigt und der Verein freut sich sehr über die rege Teilnahme an den nicht so schweren Wanderungen.

An dieser Stelle möchte ich auch den Autofahrern danken, die ihre Fahrzeuge für den Personentransport zur Verfügung stellten und durch Ihre umsichtige Fahrweise ihre Mitfahrer immer wohlbehalten zum Ausgangspunkt zurückbrachten.

Um eine kleine Statistik komme ich nicht herum. Es wurden insgesamt 52 Wanderungen angeboten. Diese gliedern sich in 15 leichte, 14 mittelschwere und 13 schwere Wanderungen. Mit 26 Sonntagswanderungen und 17 Mittwochswanderungen wurde das vorausgegangene Jahr übertroffen. Hierbei sind die Wanderungen während einer Busreise noch nicht berücksichtigt. Die Tagesfahrten haben sich auch außerhalb unseres Vereins herumgesprochen. Fast 70 Nichtmitglieder nahmen an den Busfahrten teil. Einige dieser Gäste konnten wir als Mitglieder gewinnen. Gleich vier mehrtägige Wanderungen wurden durchgeführt. Besonders hervorzuheben ist hier die Flugreise mit 48 Teilnehmern nach Madeira, organisiert von Herbert Bender. Das Interesse war hier so groß, dass man eine zweite Reise hätte durchführen können.

Die Familiengruppe um Maria Ganter und Gerdi Rombach hatte wieder ein buntes und für Kinder sehr spannendes Programm zusammengestellt. Dabei haben das Backen von Osterhasen und das Basteln zur Weihnachtszeit bereits schon Tradition. Wir mussten aber auch mehrere Veranstaltungen für die Familie absagen, weil es keine Interessenten gab.

Gesundheitswandern mit Sun-He Lee-Fischer findet immer mehr Zuspruch. Viel Anerkennung fand auch das zum ersten Mal durchgeführte Basenfasten mit über 30 Teilnehmern.

Von April bis Oktober wird an jedem ersten Samstag im Monat eine Strecke

von ca. 40 km geradelt und es hat sich schon eine kleine Stammmannschaft gebildet. Die Radlerwoche in Tettngang nahe dem Bodensee musste leider mangels Interesse abgesagt werden.

Der Spieleabend einmal im Monat ist zu einem festen Programmpunkt geworden. Lisa Peltz sorgt dafür, dass sich die Spieler wohlfühlen. Jeder kann sein Lieblingsspiel mitbringen. Der Stammtisch unter Leitung von Ursula Müller ist nach wie vor sehr beliebt.

Nordic Walking findet rege Beteiligung. Oft sind mehr als 20 Teilnehmer unterwegs. Über 10 Jahre hat Toni Strehler das Nordic Walking geleitet. Jetzt hat er die Leitung an Richard Spieß weitergegeben.

Der Jahresabschluss fand am ersten Advent im kleinen Saal des Kultur- und Bürgerhauses statt. Das Interesse war wieder groß, es kamen über 90 Gäste. In gemütlicher Runde saß man an adventlich gedeckten Tischen und verfolgte mehrere Bildervorträge über Wanderungen und Reisen aus dem vergangenen Wanderjahr. In den Pausen zwischen den einzelnen Vorträgen spielte Herbert Bickel mit seiner Gitarre zum Mitsingen auf.

Sehr erfreulich ist, dass sich derzeit 31 Wanderführer für den Verein engagieren. Beim Durchblättern des Wanderbüchleins fallen die Vielfalt und der Ideenreichtum unserer Angebote auf. Ohne eine motivierte Mannschaft wäre sicherlich ein so kompaktes Programm nicht durchzuführen.

Wegewart Richard Spieß

Unsere Ortsgruppe betreut die mit einer gelben Raute gekennzeichneten Wege innerhalb der Denzlinger Gemeindegrenzen. Mehrere Kontrollgänge und Fahrten wurden durchgeführt. Einzelne Markierungszeichen waren durch Äste bzw. Strauchwerk verdeckt. Hier musste freigeschnitten werden. Die Wege sind in einem guten Zustand. Die Betreuung forderte im vergangenen Jahr einen Aufwand von 18 Stunden. Der Gemeindebauhof befestigte die gespendete Parkbank auf dem Wanderparkplatz „Einbollen“.

Fachwart für Öffentlichkeitsarbeit Dirk Glembin

Der Kontakt zur Badischen Zeitung und zu dem Wochenblatt „Von Haus zu Haus“ war auch im abgelaufenen Wanderjahr wieder bemerkenswert gut. Bis auf ganz wenige Ausnahmen wurden alle unsere Wünsche zur Veröffentlichung erfüllt. Das waren immerhin für beide Zeitungen insgesamt 130 Ankündigungen. Die Veröffentlichungen erfolgten immer zeitnah, frühestens 7 Tage vor der jeweiligen Wanderung bzw. vor Ablauf der Meldefrist. Die Vorgaben für die Wanderankündigungen wurden in der Regel von der Presse vollständig ohne Textänderung übernommen.

Erfreulich war, dass viele Wanderführerinnen und Wanderführer über ihre geführte Tour bzw. über ihre Busfahrt einen Bericht geschrieben und diesen zusammen mit einem Bild zur Veröffentlichung der Wochenzeitung „Von Haus zu Haus“ eingereicht haben. Es erschienen einige Male sogar zwei und sogar drei Berichte in einer Woche.

„Von Haus zu Haus“ veröffentlicht jedes Jahr das Denzlinger Ferienprogramm. Hier nahm unser Wander- und Busfahrtenprogramm wieder einen breiten Raum ein.

Zur Öffentlichkeitsarbeit gehört auch die Betreuung unserer Homepage. Seit vielen Jahren ist Walther Mikloss dafür verantwortlich.

Den Kontakt zu den Mitgliedern hält der Vorstand über die Vereinsmitteilungen, die dreimal im Jahr an alle Mitglieder verteilt werden, und den Newsletter. Der Newsletter erscheint in unregelmäßigen zeitlichen Abständen und wird an alle die Mitglieder verteilt, die ihre Internetadresse angegeben haben.

In den beiden Schaukästen bei der Kirche St. Georg und in Vörstetten bei der Busgesellschaft Binninger wird immer auf das aktuelle Programm hingewiesen. Nach wie vor werden die Schaukästen von Hans Bross betreut.

Wir haben uns mit einem Infostand im Oktober auf dem Wochenmarkt am Kohlereck präsentiert. Wir wollen das in diesem Jahr an anderer Stelle wiederholen.

Neumitglieder

Wir freuen uns über neue Mitglieder und begrüßen herzlich: Irene Schäfer, Hans-Peter Saalfeld, Charlotte Knappe, Dr. Ralf Baumgartner, Judith und Martin Wirth.

Schriftleitung
Dirk Glembin, Berliner Str. 2,
79211 Denzlingen, Tel. 07666 99835